

## Rome

Notre correspondant télégraphique, le 20 :

Le *Corriere d'Italia* donne d'intéressants détails sur l'intervention pontificale en faveur de la nation arménienne. Le patriarche arménien schismatique lui-même avait tout d'abord remis un memorandum au délégué apostolique à Constantinople, exposant, localités par localités, les menaces dont étaient victimes les Arméniens. Les Arméniens catholiques agirent pareillement. Les nouvelles concernant les Arméniens continuant à être alarmantes malgré les efforts persévérants de Mgr Dolci, les Arméniens demandèrent l'intervention du Pape. Benoît XV écrivit directement au sultan et chargea son représentant à Constantinople de distribuer aux Arméniens tous les secours matériels possibles. C'est alors que le ministre de l'Intérieur envoya la circulaire dont parlait hier *l'Osservatore*.

Le *Corriere* ajoute que, effectivement, certains fonctionnaires furent déplacés et rappelés dans la capitale, et que les mesures de persécution furent suspendues ; on ignore encore en quelle mesure. Mais les remerciements du patriarche disent leur importance. Le docteur Tarkomia, président de la Faculté de médecine, a exprimé au nom du patriarche, dans des remerciements au représentant du Pape, l'espérance que le sang versé par les Arméniens catholiques et schismatiques formerait un ciment pour unir les deux Eglises.